

CHILE - Nuevo proyecto de ley para radios comunitarias

Chiara Sáez Baeza

Lunes 29 de octubre de 2007, puesto en línea por [Chiara Sáez Baeza](#)

Las radios comunitarias en Chile tienen una historia que se remonta a la dictadura.

En los primeros años de la vuelta a la democracia, la mayoría de ellas aceptó ser legalizadas.

En ello influyó un fuerte lobby de la derecha, la democracia cristiana y las organizaciones gremiales del sistema radial tradicional, quienes se lanzaron de lleno contra las radios comunitarias, argumentando desde amenazas a la seguridad nacional -se acusó a estas radios de ser herramientas de grupos extremistas- hasta competencia desleal, respectivamente.

En este contexto, el contexto legal que permitió la continuidad de las radios comunitarias estuvo basado en la lógica de procurar su continuidad "a medio morir saltando": baja cobertura, prohibición de ingresos por publicidad, acceso a fondos públicos mínimos y escasos.

Pero a pesar de estas condiciones, las radios comunitarias siguen gozando de buena salud en Chile, manteniendo desde hace unos años un proceso de conversaciones con los gobiernos de la Concertación en aras de lograr un cambio en el marco legal que las regula.

El día 12 de octubre el Gobierno de Michelle Bachelet hizo público el envío al Parlamento de un nuevo proyecto de ley que regule la realidad de las radios comunitarias en Chile.

El proyecto de ley contempla una ampliación en la potencia y tamaño de las antenas de emisión, así como la posibilidad de acceder a publicidad como mecanismo de autofinanciamiento.

El borrador del proyecto está disponible [aquí](#)

Aunque el proyecto de ley ya ha empezado a despertar críticas, simboliza un cambio de perspectiva de los gobiernos de la Concertación respecto de los medios comunitarios.

Es deseable que el próximo paso en esta línea corresponda a dar una regulación y unas posibilidades de sustentabilidad en el tiempo a las televisiones comunitarias que existen en el país (unas 8 actualmente).

En el contexto del advenimiento de la televisión digital necesitamos que las promesas tecnológicas que se nos anuncian sean enmarcadas dentro de políticas de comunicación y políticas sociales que permitan que esta nueva tecnología implique una auténtica democratización del sistema de medios chileno.